TRABAJADORES

CON DE LA MATA

El jurado de empresa de la

Compañía Metropolitana de Ma

drid, S.A. se ha entrevistado

esta tarde con el ministro de

Relaciones Sindicaies, Enrique

de la Mata Gorostizaga, para

agradecerle el interés que ha demostrado para llegar a la firma del último convenio co-

iectivo. Al mismo tiempo le

plantearon una serie de aspi-

raciones aun no satisfechas y

expresaron su preocupación an-

te el futuro de la empresa y su

deseo en cuanto a participar en

las posibles soluciones para con

seguir que el pueblo de Madrid

DEL METRO

LA INRNANA

Historias socialistas. El sector histórico ha clausurado ayer su congreso. Los viejos militantes han elegido una nueva junta ejecutiva que preside don José Prat, antaño subsecretario de Negrín. El señor Murillo ha sido designado secretario general. Este señor ha declarado, entre otras cosas, que espera, tras las seguridades recibidas por parte de un alto personaje del Ministerio de la Gobernación, la legalización de su grupo para el viernes próximo. Recordemos que el P.S.O.E. (histórico) había presentado la solicitud documentada ante ese organismo hace mucho tiempo; al contrario que el otro sector (renovado) y el grupo del señor Tierno, que aún no lo han hecho. El señor Murillo dice también que su partido admite la legalidad vigente por razones prácticas. Se muestra partidario de una tercera vía y rechaza la ruptura en su doble versión (pactada o violenta), tampoco termina de convencerle la reforma. Eso de la «tercera vía» es algo vaporoso que suena un pooc a música celestial. En fin, esperemos que se «objetivice». Ha sido tajante al negar cualquier posibilidad de colaboración con los comunistas, pero hizo hincapié en lo conveniente que sería una alianza entre su partido y la socialdemocracia. El P.S.O.E (histórico) ha denunciado al P.S.O.E. (renovado) de emplear parte del mucho dinero que reciben en la internacional socialista en campañas periodísticas contra ellos y otros grupos socialistas. Desea que cese esta campaña de difamación y espera que la internacional de los partidos socialistas se acuerde del sector histórico y le ayude económicamente. Hasta ahora los únicos que se han beneficiado del ingente viático han sido los acompañantes del señor González. Salvo la petición de un proceso constituyente, que no parece necesario ni viable, y la pretensión de convertir a España de Estado unitario a federal, asunto no sólo histórico, sino inimaginable, el resto de sus acuerdos parecen razonables, discretos y, por lo tanto, dignos de consideración. Estas personas del sector histórico del socialismo parecen más realistas y partidarios de superar traumas y problemas inútiles para el resto de los españoles, que los de los otros dos grupos. Es gente con la que, parece, uno que no sea socialista puede dialogar y hasta llegar a un entendimiento más o menos amplio. Yo creo que la experiencia les ha servido de algo. No quisiera equivocarme para bien de nuestro pueblo. La educación, las buenas formas, el sentido de la realidad y el que no sean maximalistas me los hace simpáticos.

Los dirigentes de los dos grupos restantes han estado visitando al portugués señor Soares en Lisboa. El primer ministro lusitano, en su papel de jefe del partido Socialista Portugués, aconsejó a los señores González y Tierno lo conveniente que sería la unificación Sin embargo, ésta no parece fácil y el fraccionamiento continuará por ahora. Todos convienen en que la división de las diversas corrientes socialistas no favorece a ninguno en particular, que esa es una razón importante de su escasa fuerza real, más no saben, o no pueden, evitarlo. Es una constante histórica de nuestro socialismo. La experiencia de los años treinta y de los posteriores, debía servirles de lección como al parecer

les ha servido a los históricos. El señor De la Cierva sube al trípode cual Síbila pasmosamente ligero, y se lanza a descalificar a troche y moche llevado por su congénito liberalismo. Saca del fuego al señor Fraga, al que hace poco consideraba «quemado». Piropea al presidente del Gobierno sin rubor y dice con la facultad que le caracteriza que Su Majestad el Rey le concedió una audiencia este verano de ¡seis horas! A mí me dicen que esa audiencia no fue tal audiencia, que había otras personas (entre ellas su hermano Juan de la Cierva), y que se trataba de una excursión por la bahía mallorquina. Lo que ya raya en puro delirio es eso de que nuestros Reyes hablaron por teléfono, a juicio del antiguo director general de la Editora Nacional, en un griego perfecto. No dudo que el antiguo director general sepa «perfectamente» el griego moderno; es más, probablemente conozca todos los dialectos clásicos y modernos de la helade. Lo que no termino de creerme es que don Juan Carlos y doña Sofía hablen griego entre ellos —aunque naturalmente lo puedan hacer ... Al menos en tres ocasiones, quien esto escribe, oyó al Rey, entonces Príncipe, hablar con doña Sofía en castellano por teléfono. Como cualquier ama de casa le llamaba para recordarle que había pasado la hora del lmuerzo y que le esperban.

MANZANARES

POVEDA RODRIGUEZ NUEVO OBISPO DE ZAMORA

MADRID, 13. (Pyresa).— El Santo Padre ha nombrado obispo de la diócesis de Zamora a Eduardo Poveda Rodríguez, director del Convictorio Sacerdotal y delegado diocesano del clero en Valencia.

Nació en Villanueva de Castellón en 1920. Vocación tardía, cursó sus estudios sacerdotales en el seminario metropolitano de Valencia y más tarde se licenció en Filosofía en el Instituto Superior de Filosofía de Lovaina. Ordenado sacerdotes en 1929, desempeñó los cargos de coadjutor parroquial superior en el seminario menor, consiliario de la juventud universitaria de Acción Católica, y director espiritual del Colegio Domus Desde 1953 es profesor de Filosofía en el seminario y últimamente, además, director del convictorio sacerdotal y delegado diocesano del clero en Valencia,

CONGRESO INTERNACIONAL DE DERECHO CANONICO

PAMPLONA, 13. (Cifra).— Dentro de los trabajos del tercer congreso internacional de derecho canónico, que viene celebrándose en la Universidad de Navarra, se ha reunido hoy la II Asamblea General de la Asociación Internacional para el estudio del derecho canónico, bajo la presidencia de los profesores Pietro A. D'Avack, de la Universidad de Roma, S. Kuttne de la Universidad de California, y W. Onclin, de la Universidad de Lovaina.

La asamblea trató los siguientes temas: elección de los nuevos socios del consejo directivo de la asociación elección de la sede para el próximo congreso internacional que se celebrará dentro de tres años, y designación de temas para dicho congreso.

- LABORAL -

DESACUERDO DEL CONSEJO DE EMPRE-SARIOS CON LAS MEDIDAS ECONOMICAS

MADRID, 13. (Pyresa).— El Consejo Naciona, de Empresarios, ante la publicación del decreto-ley sobre medidas económicas, ha facilitado una nota en la que manifesta que, "no obstante la filosofía que informa su exposición de motivos, no puede hablarse en realidad de un conjunto de medidas coherentes, como reiteradamente ha solictado este Consejo Nacional, que vengan a poner término a la difícil situación por la que atraviesa la economía española".

Aunque las incertidumbres que pesan sobre las empresas no son exclusivamente de carácter económico—dice la nota— resulta difícil fundamentar la confianza empresarial—ni siquiera en este aspecto—con una simple declaración de buenos propósitos.

La nota añade los siguientes

puntos:

"El decreto-ley no proporciona nuevos estímulos a la inversión, punto de partida obligado para la necesaria reactivación, teniendo por el contrario un carácter estabilizador

de dudosa eficacia.

Unas medidas de carácter coyuntural y con un corto período de vigencia, debían haber establecido instrumentos de financiación concretos, habida cuenta de la urgencia con que el problema está planteado. Resulta absolutamente necesario proporcionar los medios de financiación que permitan a las empresas superar la actual atonia.

La regulación transitoria de la contratación colectiva, traslada sobre el empresario toda la responsabilidad de contención de los incrementos salaria les, que es responsabilidad del Gobierno, limitando sus posibildades de negociación, lo que podrá acentuar la conflictividad laboral.

No se establece en absoluto norma alguna de fiexibilización de plantillas, que contemple las exigencias de rentabilidad de las empresas, ya que la suspensión dei artículo 35 de la ley de Relaciones Laborales afecta, exclusivamente, a casos de despidos por imputaciones de imcumplimientos individuales".

Termina afirmando que:
"El Consejo Nacional de Empresarios, que no ha participado en la elaboración de la disposición que se comenta, reitera la colaboración del empresariado que representa, para
estudiar con el Gobierno las
soluciones definitivas, realistas
y cficaces que el país demanda
urgentemente.

Ello no obstante, por encima de cualquier discrepancia, solicita de los empresarios españoles que adecúen su actuación en orden ai logro de las finalidades enunciadas por el Gobierno".

CARTEROS

Ha sido puesto en libertad esta tarde, bajo fianza de 75.000 pesetas, el cartero Martín Moya, procesado por el presunto delito de sedición a raíz de la úntima huelga de Correos de Madrid.

Según fuentes de la Dirección General de Correos y Telecomunicación han sido levantadas, por otra parte, 66 suspensiones provisionales de empleo y sueido impuestas a otros
tantos funcionarios con motivo
del mismo conflicto. El levantamiento de estas sanciones no
tiene relación, según las mismas fuentes con la resolución
de los consguientes expedientes
disciplinarios que seguirán el
curso normal.

Informaciones de la misma procedencia señalan que están establecidos contactos entre la citada dirección general y representantes de los diferentes movimientos asociativos existentes entre los funcionarios y que existe la posibilidad de llegar a un diálogo formal, sin que ello quiera decir que dichos contactos estén estructurados.

Fuentes próximas a los trabajadores señalan, por otra parte, que esta mañana la comisión nacional de carteros ha solicitado una audiencia con el director general.

Asimismo, se han desmentiod de fuente oficial, los rumores que circularon a lo largo del dia de de hoy sobre un supuesto llamamiento a la huelga en los servicios de Correos de Barcelona, donde hoy ha habido normalidad absoluta.

CONSTRUCCION

En Bilbao, ha proseguido hoy el paro en e lsector de la construcción. Según datos facilitados por fuentes sindicales, la huelga ha afectado a algo menos del cincuenta por ciento de la población, dedicada a dicha actividad iaboral. Traducido en cifras absolutas, se encontrarian en paro, según otra fuente, 33.000 trabajadores de la construcción de la provincia, Para mañana está prevista una reunión de la UTT provincial del ramo, que será seguida, el viernes, por una asamblea en la Escuela Sindical de Elorrieta.

CONFLICTOS EN VIZCAYA

También en Bilbao, se siguên registrando anormalidades en el puerto, iniciadas durante los últimos días a consecuencia de reivindicaciones socio-económicas de los trabajadores. Los conflictos se extienden a todos los muelles de la ría.

Por otra parte, en la Central Lechera Vizcaína, con sede en Bilbao, ha continuado el paro, que afecta a 340 trabajadores de los 390 con que cuenta la plantilla. La anormalidad se ha registrado especialmente en las ventas, mientras que la recogida de leche ha sido normal.

LEY DE RELACIONES LABORALES

La Organización Sindical ofre cerá, en la próxima semana un informe sobre la suspensión del artículo 35 de la Ley de Relaciones Laborales, según se ha sabido hoy.

En este informe, que se presentará posiblemente el miércoles en una rueda de prensa, la Organización Sindical clarificará su postura en relación con esta suspensión.

MUJERES EMPRESARIAS

La junta nacional de la Asociación Española de Mujeres Empresarias se ha reunido hoy bajo la presidencia de Pilar Díaz-Playa en la Casa Sindical de Madrid para tratar sobre la actual situación económica y las actividades a desarrollar a corto plazo, entre las que destaca la reunión en Paris con sus colegas franceses.

ASAMBLEA DE LA C.E.A.

Han continuado hoy en Palma de Mallorca las reuniones de trabajo de la XXVIII Asamción Europea de Agricultura blea General de la Confedera-(C.E.A.) Hoy la jornada estuvo dedicada ai tema "Los agricultores en la sociedad", tratándose sobre los seguros agricolas y cuestiones sociales. Se subraya el interés sobre el man tenimiento de un régimen específico de protección social a ia agricultura, seguro del ganado y la conveniencia de la creación de clubs de personas de edad avanzada en el medio rural con los que se pretende la mejora de condiciones de vida materiaies y de la salud de las personas ancianas.

También se trató sobre el movimiento cooperativo.

MALA INDUSTRIA DE REPARACION

MADRID, 13. (Cifra). — La situación geográfica española permitía que una de las fuentes de divisas del país fuesen los ingresos por reparaciones de buques, pero este sector ha quedado olvidado, en tanto que se construían gigantescos astilleros que hoy se ven amenazados por falta de trabajo, señala Carlos Barreda, director gerente de «Ibertanques», en el boletín de esta asociación de propietarios de petroleros.

NAVAL

Mientras en Portugal, exis te un activo centro de reparaciones de buques, que es una fuente saneada de di visas y de mano de obra pa ra el país.

En España, la industria naval, más ambiciosa, se dedicó a levantar astilleros de construcción gigantes (que hoy representan un serio problema y que será necesario reestructurar), mientras no se atendía debidamente el sector de reparaciones.

Como consecuencia de esta política, los diques para reparación de grandes buques se han construído muy recientemetne y aun no cuentan con los servicios más elementales para su utilización, como son las estaciones de desgasificación para los tamaños de buques que son capaces de reparar.

La critica ha de endurecerse a la hora de juzgar los precios y los días empleados en reparar y en algunos casos, que podemos citar, la calidad de los trabajos.

En cuanto al tiempo se refiere son muy frecuentes los retrasos de quince días, especialmente en buques petroleros. Dos buques de una misma naviera sufrieron retrasos de 26 y 20 días, respectivamente. Otro, cuyo período de reparación se estimó en 20 días tardó 52 en salir, y un buque que esperaban terminar en 35 días estuvo ¡110 días!

En estas condiciones, las pérdidas ocasionadas a las navieras por el precio de la estancia y la inactividad, y a la economía nacional por la necesidad de fletar un buque etxranjero, pagado en divisas, para sustituir al que está reparando, han sido y siguen siendo cuantiosas.

Las compañías navieras españolas, que obligatoriamente han de reparar en astilleros nacionales, se ven con esta situación, seriamen te perjudicadas económicamente y mermadas en su capacidad de competitividad con los buques extranjeros que reparan en astilleros fuera de España de mayor efectividad y aun con aquellos buques que reparan en España puesto que, en este caso, el Estado les prima con una desgravación fiscal que, paradójicamente, no re ciben los españoles, concluye «Ibertanques».

GRUPOS POLITICOS REUNION DE COORDINACION DEMOCRATICA

MADRID, 13. (Pyresa).— Para el próximo jueves está prevista la reunión de la comisión ejecutiva de Coordinación Democrática, en sesión preparatoria del pleno que celebrará el próximo día 23, con objeto de discutir y aprobar en su caso, el contenido del documento que los representantes del grupo elaboraron durante la reunión celebrada en Valencia el pasado día 25 de septiembre, para proponer un programa político común.

Esta reunión se celebrará después de haberse suspendido la convocatoria formulada para la pasada semana, debido a la negativa de tres de sus componentes —PSOE, PSP e ID— a asistir a las reuniones en las que participará el representante del grupo demócrata independiente, el abogado García Trevijano, por las disidencias del mismo con el representante del PSOE, Enrique Mugica.

Al parecer a la reunión han confirmado su asistencia todos los grupos integrantes de Coordinación, participando Luis Bóveda por el sector independiente, para evitar cualquier tipo de confrontamiento que pueda poner en perigro la unidad del organismo unitario de la oposición.

ACTO DE U.D.P.E.

El secretario general de Unión del Pueblo Español, Javier Carvaja, ha participado en Huesca en un acto al que asistieron los presidentes de las juntas locales de la provincia y militantes de la asociación. En su intervención, el secretario de UDPE aseguró que, en la actualidad, "no es tiempo

de división, sino de hacer rea-

lidad la unión de cuantos deseamos proseguir el camino de paz, concordia, desarrollo, progreso y dignidad seguido por los españoles en los últimos cuarenta años y que ahora vemos peligrar como nunca, al margen de muchas adormecedoras palabras que se escuchan".

Ei señor Carvajal manifesto más adelante su deseo de "buscar un entendimiento entre los españoles sobre la base de la empresa común de edificar una patria todavía más justa, más libre y más demcorática".

Por último, el secretario general de UDPE hizo un llamamiento, "para terminar con el juego de partidistas engaños, de personalismos, de insolaridades y de egoísmos particulares, olvidando posiciones antagónicas que en tiempos de bonanza pudieran ser respetables, atentos al superior servicio de la comunidad nacional".

PROXIMO CONGRESO DE I.D.

Durante los próximos días 16 y 17 está prevista una reunión del consejo político de Izquierda Democrática, que dirige Joaquín Ruiz Jiménez, para estudiar la iínea a seguir por el grupo respecto a la actual situación política de nuestro país.

El consejo está formado por

los miembros del comité ejecutivo del partido y por dos representantes de cada una de las delegaciones provinciales.

Por otra parte, un grupo de representantes de I.D. en Asturias, Valladolid y Santander han celebrado varias sesiones de trabajo para preparar el próximo congreso del partido.

ESCISIONES EN EL P.S.O.E. HISTORICO

La agupación socialista de Canarias del sector histórico del P.S.O.E. no acepta el Congreso celebrado recientemente en Madrid por el grupo que encabezan Víctor Salazar y Ovidio Salcedo, por entender que éstos no tienen legitimidad, puesto que fueron eliminados del partido por el pleno de las agrupaciones regionales.

Asimismo, aseguran que su único y verdadero congreso será el que, en unión de los componentes del sector renovado del PSOE, se celebre en Madrid, en el próximo mes de novembre, para consegur la reunificación de los dos sectores.

Por otra parte, este grupo socialista canario está preparando un homenaje al socialista Juan Negrín con motivo de cumplirse, el próximo día doce, el XX aniversario de la muerte en su exilio de París del jefe del gobierno durante los últimos años de la segunda república.

Utilice el cinturón también en ciudad